

Oliver Cann, Director, Public Engagement, Tel.: +41 (0)22 869 1406, E-mail: oliver.cann@weforum.org

Nueva iniciativa sobre la gobernanza de Internet (**EVENTO EN VIVO**)

- Asista al lanzamiento de NETmundial, la nueva iniciativa sobre la gobernanza de Internet – <http://wef.ch/netmundial>.
- La importancia cada vez mayor de Internet ha hecho que diversos temas políticos, económicos y sociales relacionados entre sí (por ejemplo, la fragmentación normativa, las tecnologías inteligentes y la privacidad) ocupen un lugar destacado en la agenda mundial.
- El debate actual sobre la gobernanza de Internet se centra cada vez más en gestionar estos nuevos retos políticos de manera coordinada a nivel mundial.
- La iniciativa reunirá a una comunidad multilateral de líderes del sector empresarial, gubernamental y de la sociedad civil para abordar estos temas.

Ginebra, Suiza, 28 de agosto de 2014 – El Foro Económico Mundial ha anunciado hoy el lanzamiento de la iniciativa NETmundial para la cooperación sobre la gobernanza de Internet. A través de una estrecha colaboración con importantes socios del gobierno, la industria, el mundo académico y la sociedad civil, entre ellos la Corporación para la asignación de nombres y números en Internet (ICANN), la nueva iniciativa ofrecerá un foro para que líderes de numerosas regiones y sectores de la sociedad debatan y aborden de manera colectiva una serie de nuevos retos políticos asociados a Internet.

En concreto, esta iniciativa pretende ofrecer una plataforma internacional multilateral para reunir a líderes del ámbito gubernamental, empresarial y de la sociedad civil, así como a representantes de comunidades técnicas, para **apoyar y reforzar un enfoque eficaz y distribuido para la gobernanza de Internet** a través de:

- Hacer avanzar el espíritu de cooperación de la [reunión](#) de NETmundial celebrada en São Paulo en abril de 2014 y aplicar sus [Principios](#) para infundir confianza en Internet y su ecosistema de gobernanza
- Identificar una serie de nuevos retos políticos que no sean de naturaleza técnica y abordarlos mediante la cooperación a nivel mundial
- Informar y llevar a cabo iniciativas de desarrollo de capacidades para garantizar la participación mundial en la cooperación sobre Internet, en particular de las regiones y sectores infrarrepresentados
- Apoyar y promover esfuerzos para facilitar avances a través de los procesos del Foro para la Gobernanza de Internet (IGF), así como la coordinación con los órganos de gobernanza de Internet ya existentes

“Internet es uno de los principales catalizadores de las transformaciones mundiales”, señala **Klaus Schwab**, fundador y Presidente Ejecutivo del Foro Económico Mundial. “Esta nueva iniciativa ofrecerá una plataforma para que los líderes del gobierno, del sector empresarial y de otros ámbitos celebren un diálogo encaminado a proteger el Internet y a conservar esta red como un recurso mundial común para la solidaridad humana y el progreso económico”.

La iniciativa tendrá como objetivo contribuir a la evolución positiva de la gobernanza multilateral de Internet en dos aspectos concretos:

- Primero, aprovechando la excepcional naturaleza interdisciplinaria y multilateral de las comunidades de líderes del Foro Económico Mundial, tiene como objetivo apoyar el diálogo amplio sobre temas que puedan beneficiarse de la participación y experiencia adicionales de importantes ministerios, industrias y miembros del ámbito académico y la sociedad civil aparte de los que se especializan en el sector de las TIC, así como participando de manera regular en foros tradicionales sobre la gobernanza de Internet. Existe toda una gama de retos políticos no técnicos que con más

frecuencia ocupan la atención de líderes políticos, empresariales y de la sociedad civil que podrían beneficiarse de la participación de instituciones económicas, de seguridad, de derechos humanos y otros expertos en un escenario multilateral a fin de fortalecer su conocimiento, realzar la confianza e identificar las áreas potenciales de interés común.

- Segundo, servirá como plataforma para galvanizar el apoyo al fomento de la capacidad en dos aspectos: a) apoyar a países en vías de desarrollo que deseen mejorar su acceso a Internet y construir sus propios marcos de gobernanza multilateral; y b) explorar las maneras de fortalecer la capacidad del ecosistema de gobernanza descentralizada de Internet para responder a temas o problemas específicos que surjan, incluyendo los que aparecen en los países en vías de desarrollo que no estén en posición de identificar fácilmente la experiencia y los recursos relevantes.

“La histórica reunión NETmundial de São Paulo en abril de 2014 fue fundamental para que la comunidad internacional coincidiera en la necesidad de cooperar y promover un modelo multilateral de gobernanza de Internet”, afirma **Fadi Chehade**, Presidente y Director General de ICANN. “Nos entusiasma que el Foro Económico Mundial colabore con todos nosotros, los miembros del ecosistema de Internet, para difundir ese espíritu y hacer realidad todas esas palabras”.

Las actividades de la iniciativa comenzarán con una primera serie de diálogos que tendrán lugar en varias regiones durante 2014 y una cumbre mundial multilateral sobre la cooperación en materia de gobernanza de Internet durante la reunión anual de 2015 del Foro Económico Mundial en Davos-Klosters, Suiza, que se celebrará en el mes de enero. Estos diálogos informarán y contribuirán a dar forma a las actividades de la iniciativa y a su estructura organizativa definitiva. En la primera fase, los participantes determinarán los temas y las oportunidades para el debate en áreas como:

- La regulación económica, por ejemplo, las reglas del comercio y la inversión, la fragmentación normativa, la competencia, etc.
- Las inquietudes sociales, por ejemplo, la privacidad, los derechos humanos, etc.
- El acceso, por ejemplo, expansión al acceso en los países en vías de desarrollo, apoyo a los marcos de gobernanza multilateral nacional en esos países, etc.
- Marcos para la cooperación internacional, por ejemplo, la evolución de la cooperación internacional multilateral.

Virgílio Almeida, Secretario de Políticas de Tecnología de la Información en el Ministerio de Ciencias de Brasil, y quien presidió la reunión NETmundial en abril, afirma que “un proceso de decisión multilateral como este debe ser incluyente, debe constituirse de manera integral, de abajo hacia arriba, y debe aprovechar los procesos de Internet existentes, los foros e iniciativas que tomen en cuenta las necesidades específicas de cada uno de los actores”.

Internet es el sistema operativo de los mercados mundiales y de los principales procesos internacionales de información y comunicación. En los últimos 25 años, Internet ha servido como instrumento clave para el desarrollo en el ámbito político, económico y social. Internet desempeñará un papel aún más crucial en el futuro. Se prevé que para 2016 las actividades económicas basadas en Internet de los países del G-20 alcancen los 4,2 billones de dólares, y en 2020 más de la mitad de la población mundial estará conectada a esta red, lo que ofrecerá oportunidades de crecimiento en muchos ámbitos.

Internet es un espacio universal que muchos esperan que siga siendo un lugar abierto, libre y sin fronteras. A diferencia de muchas otras invenciones humanas, Internet es un espacio tanto tecnológico como socioeconómico creado conjuntamente por personas, empresas y países soberanos. La gobernanza de Internet no es una solución a sus retos sociales, políticos y económicos, pero puede servir de proceso para empezar a construir un entendimiento común y para desarrollar la capacidad necesaria para hacer frente a estos retos como comunidad internacional. El resultado de estos esfuerzos debería ser un Internet que siga siendo un recurso de crecimiento y oportunidad para toda la humanidad, y para el Foro Económico Mundial es un honor contribuir a este objetivo.

Notas a los editores:

- Siga las actividades del Foro Económico Mundial en www.weforum.org
- Vea **fotografías** en <http://wef.ch/pix>
- Siga al Foro en **Twitter** en <http://wef.ch/twitter> y <http://wef.ch/livetweet> (hashtag #WEF)
- Lea el **Blog del Foro** en <http://wef.ch/blog>
- Siga el Foro en **Facebook** en <http://wef.ch/facebook>

- Siga al Foro en **Google+** en <http://wef.ch/gplus>
- Siga la reunión a través de su **iPhone** en <http://wef.ch/iPhone>
- Descargue la **aplicación del Foro para dispositivos móviles** en <http://wef.ch/publicapps>

El Foro Económico Mundial es una institución internacional dedicada a mejorar el estado del mundo a través de la cooperación entre los sectores público y privado en un espíritu de ciudadanía mundial. Colabora con líderes empresariales, políticos, académicos y otros líderes de la sociedad para formular agendas mundiales, regionales y sectoriales.

Constituido en 1971 como una fundación sin fines de lucro, con sede en Ginebra, Suiza, el Foro es una institución independiente, imparcial y no ligada a intereses de ningún tipo. Cooperamos estrechamente con las principales organizaciones internacionales (www.weforum.org).



World Economic Forum, 91-93 route de la Capite, CH-1223 Cologny/Geneva
Tel. +41 (0)22 869 1212, Fax +41 (0)22 786 2744, <http://www.weforum.org>